

## **Diana Citlali Cruz Rios**

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Controles de lectura, Unidad 1

PASIÓN POR EDUCAR

Antropología Médica II

2º "C"

Comitán de Domínguez Chiapas a 6 de Marzo del 2023.

## HISTORIA, ANTROPOLOGÍA Y MEDICINA.

Jimenez Ruiz
Diana

En el siguiente artículo, nos menciona, que por lo general las revistas medicas no le brindan el espaçio necesario a los temas de la ética, a la historia de la medicina y la antropologia médica, por la que dichos investigado. ves de estos temois se dan a la tareal de publicar estos datos en revistas muy especializadas, como consecuencia de todo esto, en dicho artículo se van d'exponer algunos trabajos relevantes. Serán tres artículos los cuales son exemplos de la diversidad y plyralidad El documento, producto de la investigación tiene una metodologia propia aplicada con rigor. Adémas de que se habla sobre ciertas enfermedades en la época prehispanica, el modo de conceptualizarlas y relación narlas, con el poder sobrenatural, y finalmente de practicas médicas.

1) Un sindrome inflamatorio crónico, El micetoma, Esto es causado por actinomicetos que habitan y se reproducen en suelos húmedos y ricos en materiales organicos en descomposición, atraves del estudio que se realizo de la culección esqueletica de la cultura Tlatileo, se logro

DO Nace la antropologia o o

Dr. Sergio imenez Ruiz

Como hemos venido estudiandos la antropo logia no es una ciencia reciente, sino que su origen noice desde ya hace mucho tiemço, puesto que desde la antigüedad griega y romana, hasta la actualidad, las personas siempre sour con un interes cor conocer más acerca de la ajeno, hablando antropológicamente, schre los usos y costumbres del lugar distinto de cada uno.

Co por ello, que hoyendia, ya mochas perso-nas le dan esa importancia y necesidad a lo que es y se trata todo el mundo de la antropologia, pues con el fin de poder entender y conocer mejor este amplio tema. El interes por la antropologia va dependiendo de cada lugar, por ejemplo, en el artigulo se mencionaba que los paises pertenecientes al'tercer mondo", surge ese interes ya gre dentro de su jurisdicción contienen pueblos etnicos aun no integracios en el proceso de formación nacional y or hablamos de México, la importancia o interés que sele brinda, se le ve mais atribuida a los antropologos y algono parte de epidemiologios. Pero ya con el paso del

tiempo, los medicos han pasado a formar

ya parte de puesto que ya boscan imple mentar el interes celtural en medicina.

OO Concepción magico religiosa de la medicina en la América Prehispanica 3 a genesis de la medicina en la America 3 Prehisponica, puede our verse reflejada en la commovision puede aun verse 3 reflejada en la cosmovisión magico 3 religioso que en la actualidad 105 pueblos originarios, que probloron esta tierro y han subsistido, mantienen 1 sobre el tenomeno, de la entermedad y en sus costumbres terapeuticas. En la 3 cultura andina, estaba intimamente integrada a la naturaleza, de alli naci-1 eron sus concepciones metafisicas, la fuente que imporro ese pensamiento fue ia tetrada tierra, aqua, tuego, arre. Mientras que el muxdo idedógico precolombino se expresaba atraves de mitos y creencios. La concepción cosmogó-nica precolombina, respecto al origen y el destino final del hambre, les permitio tener una interpretación caracteristica del tiempo y el espacio; con esas ideas se obtuvo su cosmovision en su vida secular y religiosa En el articulo fambien habla sable la tecloqua prehispanica que era panteista y politeista, asumía la espiritualidad del medio notural

en la carrera de Medicina. Diana sombe Como hemas estado viendo, el ser humano es una unidad complera, holistica y mul-tidimensional, presto que en el influyen las dimensiones biologicas, psicologica y sociocultural. Edgar Morin, quien expresso que para comprender al hombre comp un ser biocultural se han de ligar la dimension sociocultural con las fisicas y biologica. Teoria sociocultural de Vygotsky, donde se enuncia el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicol'ógicos humamos. Côle, expresa que la cultura es el medio unico de la existencia humaina, que funciona simultaneamente como condición y herramiento de la acción, Martinez, en la toone biocognitivo, donde de reafirma la necesidad de estudiar al ser humamo en su inseparable proceso de merte-cuerpo-cultura. Con el paso del tiempo, a la cintropelo-gia se le ha dado poco interes e importancia, presto que ahora prefieren el estudio de ella pera y a de forma un poco mas privada, porque mochas veces no se le brinder el espació necessario para su investigación, mas sin embargo,



## Resumen del Vicieo.

No hoy buen médico, que no sea filosofo. Con el paso del tiempo, la medicina haido siendo una profesión importante, ya que desde hace tiempo ha buscado el bienestar de las personas. Santiago Ramon y Cajal, obtivo premio nobel por sel el primero en investigar lo del sistema nervioso (Neurocirugia), es por ello, que el esfuerzo y declicación siempre es algo importante para alcanzar buenas experiencias que con el paso del tiempo dava buenos frutos Algo a destacar, es que un médico siempre debe tener ese amor a la medicina, estando siempre disponible pava sus enfermos. Sereso Ochoa, aportó grandes investigaciones al estudio de la genetica y temas sobre la patologia molecular, esto generando que obtu-viera un premio nobel en el año de 1959. El medico debe investigar, los resultados de un experimento, siendo la mayor herramienta que un medico puede tener ya que el que dice saber de medicina, no sabe nada, un buen medico es aquel que nutre de cultura, aquel que se acerca a sus pacientes sin algun disgusto, es decir, plasmar empatra con tu paciente, siempre siendo amable, tratandolos bien, siempre teniendo buena comunicación para crear confianza paciente - medico. Covios Jimenez Diaz, cambió la medicina

## **BIBLIOGRAFIA**

Espinosa Larrañaga, F. (2009). Historia antropológica y médica. Revista médica del instituto mexicano del seguro social, 233-235.

Laín Entralgo, P. (1984). Antropología Medica para Clínico. Salvat Editores.

Frisancho, Valverde 1,0.(2012). Concepción mágico-religioso de la Medicina en la América prehispánica, Scielo.

Querts Méndez, Dra.O.,Orozco Hechavarria,Dra.C. O.,Montoya Rivera,Dr.C.J.,Beltran Moret,Lic.M.,&Cabellero Herrera,Lic.M.Y.(2013).Importancia de la antropología en la carrera de Meidicina.Scielo,17.